

II

LES MÉTIERS EXERCÉS PAR LES RÉFORMÉS

1. — *Mathématiciens.*

Nous commencerons par les savants qui prenaient le titre de mathématiciens. Nous en signalerons deux : Philippe Le Beau (...1602-1621) et François Le Beau (...1619-†1649), fils du précédent. Philippe Le Beau était désigné comme « maistre mathématissien » ou « géographe du Roy » ; ce personnage est intéressant à plus d'un titre, mais ce qui doit arrêter sur lui notre attention, c'est qu'il est l'auteur d'un plan de la ville de Lyon et de ses faubourgs, qu'il fit en 1607, par l'ordre du Consulat (7).

2. — *Peintres.*

Les peintres protestants ont été en très petit nombre au xvi^e comme au xvii^e siècle.

Au xvi^e siècle, nous n'en connaissons que cinq : Chrétien Smets, né à Malines, qui a quitté Lyon pour entrer au service de Henri d'Albret (...1550-1557); Jean Merle (...1562-1563); Resne (...1569); l'auteur d'un recueil d'armoiries, Jérôme de Bara, qui s'est réfugié à Genève pour cause de religion (...1580-1587).

(7) Ce plan est conservé aux Archives de la ville de Lyon.